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大宁路街道“社区合伙人”激活老旧小区治理新活力
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 月   日，宝山区顾村镇保利

叶上海小区广场人头攒动，保利叶

上海小区、保利叶语小区及周边小

区的近千名社区居民在此参加第八

届“天使之爱”大型专科护理咨询会

暨上海市护理学会护理科普活动周

系列活动。现场，上海市护理学会内

科专委会的   名护理专家与华山

医院宝山院区的专科护士为大家提

供慢性疾病管理及特殊人群居家护

理等咨询服务。

作为本次活动的主办方代表之

一，华山医院护理部副主任、宝山院

区医疗事务部副主任石东辉表示，

活动现场专家全部来自于临床一

线，他们中有沪上三甲医院护理部

的 核 心 骨

干，也有上

海市护理学

会内科专委

会副主任委

员，让居民

们在家门口

就能享受专

业的健康管

理服务。

活动现

场，不少老

年居民在现

场医护的指

导下，学习在家量血压、测血糖，还

有的居民亲自动手操作，学习急救

技能，有效提升应对突发状况的能

力。保利叶上海小区业主林先生说，

家中日常采购提重物，全靠物业帮

忙送货上门，物业的及时响应甚至

“救了邻居一命“。原来，去年保利叶

语二期有位老人在家摔倒，通过物

业引导救护车及时送医，为老人的

后期救治争取了宝贵的时间。

保利物业宝山片区负责人席志

强透露，在社会老龄化发展过程中，

多数有自理能力的老人也希望在家

或在社区享受养老服务，因此，社区

居家养老服务的市场需求巨大，保

利物业也会以“快速、专业、温情、科

技”为宗旨，探索以居家为基础的

“社区服务 养老助医”新模式。以

顾村镇保利叶上海、保利叶语两个

项目为例，保利叶上海共计有     

余户，保利叶语共计     余户，其

中    至    的常住居民是年龄

在   岁以上的老人。保利物业为

这一特殊人群建立了快速响应与紧

急救助机制，物业前台与安防团队

全天候待命，确保居民在突发情况

下能够第一时间获得帮助。

凭借保利叶语、保利叶上海两个

小区毗邻华山北院的优势，保利物业

与医院建立高效的协作机制，在拨

打   急救电话后，协助居民快速

就医并办理入院手续。席志强表示，

物业工作人员也在持续提升专业技

能，安防团队定期接受急救培训，进

一步夯实团队处理居民突发就医事

件的能力；物业团队通过案例总结和

专业救护培训，持续提升团队服务意

识和应急处理能力。 （徐杨）

“把小区当家，居民当家人”，这

句朴素的口号在大宁路街道延宁小

区落地生根。小区物业经理王勤带

领物业公司，用两年时间，将一个设

施老化、矛盾频发的老旧小区蜕变

为“温馨里”。这背后，是党建引领下

“社区合伙人”理念的生动实践———

物业不再是单一服务者，而是与居

民、党组织、业委会结成“命运共同

体”，共同谱写基层治理新篇章。

从“管家”到“合伙人”

角色转型的破局之道

居委会主任范锦屏说：“有时候

晚上、半夜接到电话，王经理电瓶车

‘油门一拧’立刻就来了。他把居民的

事当成自己家的事。”作为老旧小区

的物业经理，王勤深知“单打独斗”的

局限性。他以党建为纽带，主动融入

社区治理体系，成为居民区党总支带

领下的“社区合伙人”———无论是深

夜漏水抢修，还是突发老人送医，王

勤坚持  小时待命，两年处理急难

事件近百起。居民感叹：“找王经理比

打   还快！”他带领团队立下“楼

道灯维修不过夜、垃圾清运不隔天”

的铁规，以行动换口碑，物业费缴纳

率从   跃升至    。同时，通过

日常巡查记录特殊群体需求、设施隐

患，王勤对小区情况“如数家珍”，为

精准治理打下基础。

党建引领“治理同盟”

“三驾马车”协同发力

延宁小区的成功，离不开党总

支搭建的“     ”治理框架（ 个

党总支核心  居委会、物业、业委

会“三驾马车”  支志愿队伍）。王

勤作为“社区合伙人”，在其中扮演

关键角色。面对下水道返水顽疾，王

勤主动参与党总支牵头的联席会，

协同提供专业支持，帮助居民形成

改造决议， 天监督完成施工，实现

“零投诉”。他还推动物业公司与业

委会定期公示收支明细，发动居民

成立监督组，形成“服务—反馈—改

进”闭环。居民直言：“钱花在哪儿一

目了然，我们放心！”

居民共治的“延宁样本”

从“旁观者”到“当家人”

社区治理的终极目标是激发居

民内生动力，物业公司以“合伙人”身

份，协助居民区党组织共同推动居民

从“被服务者”转变为“治理主角”。王

勤以物业经理的职业身份，通过维修

服务、便民活动、“唠家常”等方式收

集民意   余条，认真听取居民在

参与花园修缮、充电桩安装等微改造

过程中的建议。居民李阿姨说：“车棚

改造方案是我们自己提的，用着格外

舒心！”在王勤认真负责精神的感染

下，居民对于小区建设也有了更大的

信心。百余名居民加入平安巡逻、文

化服务队，形成“小事居民办、大事协

同办”的自治生态。

延宁小区的蝶变证明，社区治

理的关键在于“合伙人心态”。当物

业成为居民的“自家人”，当党建引

领下的多方力量拧成一股绳，老旧

小区也能焕发新生机。这种“共建共

治共享”的治理模式，为基层社会治

理提供了鲜活范本。正如王勤常说

的那句话：把居民的事当自家事办，

人心暖了，社区自然就“活”了。

大宁路街道 供稿

保利物业构筑“社区服务  养老助医”服务链
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白蚁，以其强大

的繁殖能力和对木质

结构的偏好，成为家居

安全的重大隐患。上海

的白蚁高发期通常集

中在每年的  月至  

月，特别是当气温徘徊

在  ～  ℃，湿度高

达    ～   时，是

白蚁活动的最佳条件。

根据气象部门初步预

测，今年汛期，上海平

均气温较常年偏高

 ℃，高温天数偏多，梅

雨量接近常年或略少。

这些气候特征，为白蚁

繁殖提供了条件。

近期，上海市物

业管理事务中心组织

全市   家白蚁防治

会员单位签订《白蚁防

治企业承诺书》，要求

所有白蚁防治服务费

用公开透明，并且按照

公平、合理、诚信的收

费原则。防治人员须出

示收费标准并详细解

释价格构成，所用药物

信息及防治包治期限，

确保居民知情权，并视

居民需求签订防治合同。

市民如需专业白蚁防治帮

助，可通过以下途径寻求帮助：注

册登录“随申办”，搜索“白蚁防治

单位”，可按行政区查询白蚁防治

企业。或注册“上海物业”小程序，

绑定小区后，可在小程序“寻找服

务”菜单中的“白蚁防治企业”名

录中查询白蚁防治企业的联系电

话、收费标准等。同时，还可在“上

海住宅物业网”查询白蚁防治企

业的联系电话、收费标准等。目

前，本市  个行政区都有白蚁防

治企业，市民可以根据实际情况

就近选择。如发现白蚁防治企业

有未按公示的收费标准乱收费

的，可拨打      热线投诉。

来源：“上海物业”微信公众号

上
海
市
物
业
管
理
事
务
中
心
组
织
签
订
相
关
责
任
书

  

家
单
位
承
诺
白
蚁
防
治
服
务
费
用
公
开
透
明

走进浦东新区天安花园小区，

开阔的庭园内，郁郁葱葱的树木将

空间分隔成特色各异又整体协调的

景观，隔而不断的设计让花园更显

深邃雅致。与世纪公园仅一路之隔

的优势，使其高水准绿化景观成为

业主的骄傲。

天安花园小区是较早试点“酬

金制”的小区之一，从     年至

今，天安花园业委会已经是第五届

了。以业委会为主导的酬金制，要求

业委会和物业帮业主算好一本“明

白账”。

早在天安花园业委会成立之

初，业委会成员依据     版的《物

业服务收费管理办法》，对“酬金制”

进行了定义。随后，天安花园业委会

和科瑞物业一起对小区的各项管理

成本共同进行仔细核算，比如根据

上海最低工资标准、员工福利交纳

基数调整的比例以及物价上涨等因

素，测算小区管理成本上涨的平均

额度。

如今，由  名正式委员组成的

业委会中，党员占  名，成员涵盖

退休干部、政府职员、企业负责人、

律师等多元职业背景。他们凭借自

身资源为小区赋能：邀请世纪公园

整修总设计师指导绿化，邀请同济

大学建筑系老师免费检测房屋，房

产领域专家为小区事务提供专业

支持。

多元共治模式下，业委会与物

业、社区党委、居委会多方联动。科

瑞物业每月提交包含费用使用、公

共收益的详细月报；业委会定期组

织业主接待日，按小区建筑批次逐

期开展，高效解决业主诉求。

绿化是天安花园的金字招牌，

却也带来不少困扰。小区树木树龄

大多超   年，修剪工作因涉及居

民采光、景观视野等切身利益争议

不断。为科学修剪，科瑞物业依据世

纪公园绿化设计师建议，结合树木

生长特性与小区环境，制定“一树一

方案”。对不影响采光的树木保持原

状，保留生态价值；对遮光树木适度

疏枝，平衡采光与树木健康。即便如

此，高层业主因景观视野需求反对

修剪，物业便充分征求意见，及时优

化调整方案。小区绿化带上的“便民

路”同样是管理难点。原本完整的草

坪因快递员、住户抄近道被踏出一

条路，破坏绿化又影响美观。物业计

划铺设草坪砖解决通行问题，业主

又不想破坏绿化带。经业委会发布

情况说明，澄清决策主体，缓解了矛

盾。物业随后取消铺设，改为安装摄

像头管控、设置禁止踩踏告知牌，同

时持续沟通寻求更好的解决办法。

“我们像经营自家一样管理小

区，更能公正地服务业主。”一位业

委会成员说。多年实践，委员们已从

管理“外行”成长为“内行”，能专业

界定物业服务范畴，合理决策公共

设施维修资金等复杂事务，推动小

区管理规范化。

记者 杨鹏侠

天安花园小区：“好服务”需算好一本“明白账”


